

Redner zu nachfolgendem Tagesordnungspunkt

Erster Vizepräsident Reinhold Bocklet

Geschäftliches

(Beginn: 09.02 Uhr)

Erster Vizepräsident Reinhold Bocklet: Verehrte Kolleginnen und Kollegen, ich eröffne die 75. Vollsitzung des Bayerischen Landtags. Presse, Funk und Fernsehen sowie Fotografen haben um Aufnahmegenehmigung gebeten. Die Genehmigung wurde erteilt.

Verehrte Kolleginnen und Kollegen, ich darf Sie bitten, sich von Ihren Plätzen zu erheben.

(Die Anwesenden erheben sich)

In der vergangenen Woche wurden der Landkreis Rottal-Inn und andere Teile Bayerns von einer furchtbaren Hochwasserkatastrophe heimgesucht. Dabei kamen sieben Menschen ums Leben. Sie konnten sich nicht mehr rechtzeitig vor den Fluten und Schlammlawinen in Sicherheit bringen. Zahlreiche Menschen wurden verletzt. Viele haben ihr gesamtes Hab und Gut verloren. Die schrecklichen Bilder der Überschwemmungen und Verwüstungen, vor allem in den niederbayerischen Orten Simbach, Julbach, Tann und Triftern, und in anderen Teilen Bayerns haben uns alle zutiefst erschüttert.

Den betroffenen Bürgermeistern, dem Landrat und den Menschen, denen ihr Hab und Gut genommen wurde, haben wir unmittelbar, nachdem die Katastrophe bekannt geworden ist, unsere Anteilnahme in Briefen und in einer öffentlichen Erklärung ausgesprochen. Wir stehen an ihrer Seite und unterstützen mit Nachdruck das umfangreiche Hilfsprogramm, das die Staatsregierung am vergangenen Dienstag beschlossen hat. Den Betroffenen muss nun rasch und unbürokratisch geholfen werden.

Wir möchten heute auch den rund 10.000 Einsatzkräften und Helfern danken, die rund um die Uhr arbeiten, um die Menschen vor Ort zu unterstützen und ihnen beizustehen. Die Solidarität der vielen Menschen hat uns tief berührt.

Unsere Gedanken und unser Mitgefühl sind in diesen schweren Tagen und Wochen bei den Familien und Freunden der Verstorbenen. Wir wünschen den Betroffenen Kraft und vor allem Menschen, die ihnen zur Seite stehen.

Der Bayerische Landtag trauert mit den Angehörigen der Opfer und wird den Toten ein ehrendes Gedenken bewahren. Allen Verletzten wünschen wir von dieser Stelle aus rasche Genesung. –

Verehrte Kolleginnen und Kollegen, Sie haben sich zum Gedenken an die Opfer der Hochwasserkatastrophe von Ihren Plätzen erhoben. Ich danke Ihnen.

Verehrte Kolleginnen und Kollegen, ich darf Ihnen mitteilen, dass Herr Kollege Michael Brückner mit sofortiger Wirkung auf sein Landtagsmandat verzichtet hat. Der Kollege ist gemäß Artikel 56 Absatz 2 des Landeswahlgesetzes mit Ablauf des 7. Juni 2016 aus dem Bayerischen Landtag ausgeschieden. Der Name des Listennachfolgers bzw. der Listennachfolgerin wird nach Vorliegen der entsprechenden Feststellung der Landeswahlleiterin zu gegebener Zeit bekannt gegeben.

Herr Kollege Brückner gehörte dem Bayerischen Landtag seit dem Jahr 2013 an. Während der 17. Legislaturperiode war er Mitglied der Ausschüsse für Umwelt und Verbraucherschutz, für Wissenschaft und Kunst und für Bundes- und Europaangelegenheiten sowie regionale Beziehungen. Ich spreche dem Kollegen im Namen des gesamten Hauses den Dank für die in dieser Zeit geleistete Arbeit aus.